



SATISFACEMOS LAS NECESIDADES DE MANERA DIRECTA

INFORME DE IMPACTO DE 2023


COMM
UNITY
ACTION
MARIN

ESTAR PRESENTES

PARA LA COMUNIDAD ES LO QUE HACEMOS EN COMMUNITY ACTION MARIN.



VEO TODO LO QUE HEMOS CONSEGUIDO este último año y me siento orgullosa de nuestro equipo. Doy las gracias a nuestros amigos y colaboradores que hacen posible tantas cosas y nos dan el valor para hacer un trabajo arduo. Aun así, nos queda mucho por hacer para satisfacer las necesidades de tantas personas en todo Marin.

Según nuestra evaluación de las necesidades de la comunidad reciente, basada en las opiniones de las personas a las que ayudamos y de otras personas de todo el condado, la vivienda, la salud y

la educación siguen siendo las principales preocupaciones. Esto es sobre todo relevante entre las personas de color y las de bajos ingresos.

Dado que somos la agencia principal de lucha contra la pobreza del condado de Marin, nuestro trabajo ayuda a las personas a tratar las necesidades de emergencia, adquirir competencias, recibir una educación temprana de alta calidad para sus hijos, fomentar la confianza y aumentar la estabilidad económica. Nuestro dedicado equipo ayuda a las personas a encontrar trabajo y llevar comida a la mesa.

Nos encontramos con las personas donde están y las ayudamos a emprender el camino de la autonomía y el éxito mediante programas y servicios. Al mismo tiempo, el personal implementa nuestras herramientas de cambio estratégicas para ayudar a cambiar la narrativa en torno a la pobreza y abogar por políticas y sistemas que produzcan equidad.

Vivir nuestros valores guía todo lo que hacemos. Con la confianza como base, aplicamos enfoques centrados en la curación para generar un cambio transformador. Reconocemos la importancia de hacer el trabajo en nuestra propia casa para dar pasos significativos hacia la equidad y el bienestar para todos nosotros.

Esto es solo el principio. ¡Lo invito a leer este informe y a unirse a nosotros para crear un Marin más fuerte!

Gracias por ayudarnos a prestar servicios a más miembros de nuestra comunidad, aumentar nuestro impacto y avanzar **EN EL CAMINO QUE NOS PERMITE SATISFACER LAS NECESIDADES DE LA COMUNIDAD DE MANERA DIRECTA.**

Chandra Alexandre
Chandra Alexandre
Directora ejecutiva



“ES EMOCIONANTE PODER OFRECER SERVICIOS A LOS RESIDENTES DE LAS VIVIENDAS PÚBLICAS DE GOLDEN GATE VILLAGE EN NUESTRO CENTRO COMUNITARIO NUEVO EN COLABORACIÓN CON COMMUNITY ACTION MARIN. A medida que, como comunidad, nos embarcamos en un proyecto de revitalización para rehabilitar y restaurar las 300 unidades de vivienda asequible, la prestación de servicios es un componente clave. Los servicios que ofrece Community Action Marin pueden ayudar a los residentes mediante oportunidades, opciones y esperanzas nuevas, ya que también trabajamos para renovar edificios y espacios comunitarios. Estamos muy agradecidos por esta colaboración nueva.”

KIMBERLY CAROLL, DIRECTORA EJECUTIVA, MARIN HOUSING AUTHORITY



RED DE SEGURIDAD

□ NUESTROS PROGRAMAS RED DE SEGURIDAD LES DAN A LAS PERSONAS LA ESTABILIDAD QUE TANTO NECESITAN EN SU CAMINO HACIA EL BIENESTAR. Ante el aumento del costo de vida en Marin y el hecho de que casi una cuarta parte de los habitantes del condado pagan más de la mitad de sus ingresos en alquiler, nuestros programas son fundamentales para construir una comunidad próspera.

➤ Damos asistencia para el pago de servicios públicos. El año pasado pusimos en marcha en el condado de Marin el Programa de Asistencia de Agua para Grupos Familiares de Bajos Ingresos (LIHWAP). Este programa federal ofrecía ayuda económica para que los californianos de bajos ingresos pudieran manejar los costos de los servicios públicos residenciales. Trabajamos con los residentes para evaluar la elegibilidad en función del tamaño del grupo familiar, los ingresos brutos mensuales y las prioridades del programa, y luego

\$72,000
es la cantidad en efectivo dada a **112 FAMILIAS** para asistencia de emergencia, ayuda para reparar autos o estancias en moteles

\$1.62 MILLONES
en 1,858 servicios de suministro de energía y agua a **1,600 GRUPOS FAMILIARES**

pagamos con la financiación las facturas de servicios públicos vencidas de quienes calificaban.

➤ Colaboramos con organizaciones para prestar servicios. En asociación con Marin Housing Authority, nuestra agencia y otras cuatro organizaciones comunitarias locales de Marin colaboramos para prestar una serie de servicios en el Golden Gate Village Community Center de la ciudad de Marin. Este año, nuestros servicios incluyeron ayuda para pagar el alquiler, ayuda para pagar los servicios públicos, cajas de comida de emergencia, ayuda para tener acceso a CalFresh, orientación profesional y acceso a programas de formación laboral. Entre los socios se incluyen Marin Health & Human Services, CareerPoint Marin, Center for Domestic Peace y YWCA, Golden Gate Silicon Valley. Community Action Marin estará en el lugar cada dos

semanas para que los residentes tengan mayor acceso a los servicios sociales.

➤ Apoyamos proactivamente a los beneficiarios vulnerables de Medi-Cal. Fuimos una de las cuatro organizaciones que recibieron financiación de Medi-Cal en virtud de un plan nuevo denominado California Advancing and Innovating Medi-Cal (CalAIM). El plan se diseñó para dar atención médica primaria y cuidados preventivos para mantener a las personas sanas y alejadas de las costosas urgencias hospitalarias. CalAIM también financió servicios de Community Action Marin que no son clínicos y que repercuten en la salud, como el acceso a la vivienda y a la comida saludable. La financiación nos permitió dar información sobre la vivienda y depósitos de vivienda a residentes con bajos ingresos y recibir el reembolso de los servicios de vivienda existentes y nuevos.

PERSONAS

3,814

personas atendidas directamente y encaminadas hacia mejores resultados

COMUNIDAD

\$16 MILLONES

destinados a ayuda para pagar el alquiler en el condado mediante la promoción y distribución de fondos

AGENCIA

23%

es lo que aumentó el salario de los trabajadores de primera línea y pasó a \$22/hora en toda la agencia



"ES MUY IMPACTANTE VER CÓMO COMMUNITY ACTION MARIN TRABAJA A NIVEL INDIVIDUAL PARA SER UN ESPACIO SEGURO Y ACOGEDOR PARA LAS FAMILIAS JÓVENES. En la zona de la bahía, donde se habla tanto y se usa tanto la retórica y el señalamiento de virtudes en torno a la equidad y la justicia, me alegra ver que haya una agencia que hace el trabajo REAL de encontrar las formas en que deben cambiar las políticas y que consiga que cambien."

JANE LEU, AUTORA, EMPRENDEDORA SOCIAL Y PROFESORA DE STANFORD GRADUATE SCHOOL OF BUSINESS



553

NIÑOS recibieron educación temprana de alta calidad

92%

DE LOS PADRES Y MADRES afirma que el programa ayudó en el empleo, la educación u otras tareas de cuidado

96%

DE LOS ESTUDIANTES afirma sentirse feliz, seguro y con sentido de pertenencia en nuestros programas

1,240

SERVICIOS MÉDICOS PRESTADOS incluyendo evaluaciones de retrasos en el desarrollo, exámenes físicos y revisiones dentales, auditivas y visuales

SERVICIOS PARA NIÑOS Y FAMILIAS

EL CUIDADO INFANTIL GRATUITO Y ASEQUIBLE

ES UN SUSTENTO PARA LAS FAMILIAS. Estamos orgullosos de ser la organización beneficiaria de la subvención Head Start en el condado de Marin y la agencia oficial de lucha contra la pobreza. Según numerosos estudios, cuando los niños reciben atención y educación de alta calidad durante sus primeros años de vida, están mejor preparados para la escuela, se convierten en mejores lectores y tienen más probabilidades de graduarse de la escuela secundaria. Alcanzar estos resultados en cada niño y familia, y en nuestra comunidad en su conjunto, nos motiva a transformarnos y mejorar continuamente.

Tratamos la escasez de educadores de la primera infancia.

Sin profesores, se dificulta nuestra capacidad para evitar el agotamiento del personal, mantener una estricta proporción de uno a ocho profesores/ estudiante y atender a todos los niños y familias elegibles. Los problemas son sistémicos, y la escasez de personal se debe a los salarios históricamente bajos de los profesionales de la primera infancia. Según

explica Gina Guillemette, jefa del Departamento de Estrategia de Community Action Marin: "Sin profesores, las aulas permanecen cerradas, a los niños y sus familias se les niega el acceso a la atención, y Marin pierde el acceso a millones de dólares que ya han sido financiados y designados localmente". Una visita reciente del congresista Jared Huffman a nuestro Old Gallinas Childcare Center nos ayudó a centrarnos en la necesaria financiación estatal para el cuidado infantil.



ESTAMOS MUY AGRADECIDOS POR LA VISITA DEL CONGRESISTA JARED HUFFMAN a Old Gallinas Children's Center. ¡Nuestros niños comentaron lo mucho que les gustó el pozole de nuestra cocina central!

La colaboración en materia de compostaje aporta un mayor aprendizaje a los niños. Los profesores y el personal de Community Action Marin iniciaron una colaboración con la empresa de gestión de residuos y reciclaje Recology Sonoma Marin. El objetivo de la colaboración fue desviar los residuos de comida del vertedero mediante la recuperación de alimentos y el compostaje en nuestras tres sedes de Novato Children's Center: Hamilton, Meadow Park y Lynwood. El programa introdujo prácticas de compostaje y reciclaje en el plan de estudios de la primera infancia de la agencia, para mostrar a los estudiantes cómo reducir nuestra huella de residuos y crear una comunidad y un medio ambiente más saludables.

Aumentamos el bienestar familiar. El pasado otoño pusimos a prueba nuestra primera aula sensorial al aire libre, un entorno diseñado para darles a los niños un espacio que les permita regular sus emociones y tratar una serie de necesidades de procesamiento sensorial. Desde marzo de 2023, tenemos dos aulas sensoriales en dos de nuestros mayores centros de desarrollo infantil. Cinco clases de preescolar con más de veinte niños con necesidades especiales han usado nuestra aula sensorial interior en Old Gallinas Children's Center. Las familias han usado la sala sensorial a la hora de recoger a los niños y han comentado sobre el efecto tranquilizador del aula.

"SIGO BENEFICIÁNDOME DEL AMOR Y EL APOYO

QUE RECIBO DE COMMUNITY ACTION MARIN. NO PUEDO IMAGINAR LO QUE HABRÍA SIDO MI VIDA SI NO FUERA POR LA AYUDA DE ESTE

CENTRO, donde a todos los niños se les ofrecen oportunidades esenciales para la exploración, el desarrollo personal y la libertad de expresión... Estoy eternamente agradecido por el apoyo increíble que recibí de la agencia y por las oportunidades que me dieron. Esta organización y su misión han dado esperanza, sentido y propósito a tantos jóvenes y familias, y les han permitido ver un futuro más brillante en sus respectivas trayectorias."

JOHN LAM, BAILARÍN PRINCIPAL DEL BOSTON BALLET, ANTIGUO PARTICIPANTE EN EL PREESCOLAR



169

es el número promedio de PERSONAS SIN HOGAR ATENDIDAS cada mes

\$8.2
MILLONES

es la cantidad de ayuda económica para la vivienda que se ha dado a 1,070 GRUPOS FAMILIARES

JUSTICIA DE LA VIVIENDA

✕ LA EVALUACIÓN DE LAS NECESIDADES DE LA COMUNIDAD QUE HIZO COMMUNITY ACTION MARIN LA PRIMAVERA PASADA MOSTRÓ QUE LA VIVIENDA FUE LA PREOCUPACIÓN PRINCIPAL DE LOS ENCUESTADOS (OBTUVO EL 70% ENTRE LAS TRES PRIMERAS PREOCUPACIONES).

El 26% de los encuestados también señaló la discriminación en materia de vivienda como motivo de preocupación. La carga de la vivienda sigue recayendo injustamente sobre las poblaciones de bajos ingresos y las personas de color, lo que refuerza la necesidad de programas, políticas y acciones para ayudar a todos los residentes del condado de Marin.

Laurel Hill, directora de Servicios de Red de Seguridad

“GRACIAS POR AYUDARME CON LA APROBACIÓN DE LA AYUDA PARA EL PAGO DEL ALQUILER. SIENTO UN GRAN ALIVIO. Me encanta cómo todo el mundo se une para hacer bien las cosas, sobre todo cuando se trata de algo urgente como conservar la vivienda. ¡Gracias Community Action Marin por ir más allá.”

SUE, BENEFICIARIA DE LA AYUDA PARA EL PAGO DEL ALQUILER

de Community Action Marin, observó: “Tanto si un cliente acude a nosotros en busca de asesoramiento económico, “ayuda para pagar los servicios públicos o inscripción en educación de la primera infancia, la vivienda es casi siempre uno de los mayores retos para él y su familia, lo que tiene un impacto enorme en el bienestar general de su familia.”

➤ Garantizamos la estabilidad de la vivienda.

El año pasado, en colaboración con el Ayuntamiento de Fairfax, la Junta de Supervisores

del Condado de Marin y el Ayuntamiento de San Rafael, conseguimos que se extendiera hasta septiembre la moratoria de los desahucios residenciales. La pérdida de viviendas creó un efecto dominó negativo bien documentado que afectó a toda la comunidad. La reubicación perturbó la escuela, la vida social, la familia y las relaciones laborales. Afectó a los empleadores que se enfrentaban a una escasez de personal y también afectó a nuestra economía local. La extensión dio un alivio oportuno y estabilidad a los inquilinos que estaban

“LA NOTICIA DE QUE SE DISPONÍA DE MÁS AYUDA PARA EL PAGO DE ALQUILERES MEDIANTE EL PROGRAMA DE AYUDA DE EMERGENCIA PARA EL ALQUILER (ERAP) FUE UNA BUENA NOTICIA PARA LAS PERSONAS A LAS QUE ATENDEMOS Y PARA OTRAS DEL CONDADO. Como muchos grupos familiares tenían problemas económicos y se retrasaban en el pago del alquiler, a pesar de la ayuda de programas anteriores, seguía habiendo una gran necesidad de ayuda adicional. Muchas de las familias que perdieron su empleo y se vieron afectadas por la medida de refugio en el lugar aún no se habían recuperado del todo económicamente. Con el Programa ERAP, pudimos llegar a grupos familiares que antes no eran elegibles o que se perdieron las primeras rondas de ayuda.”

CHRIS MIRANDA, GERENTE SENIOR DE SERVICIOS DE RED DE SEGURIDAD, COMMUNITY ACTION MARIN

sufriendo tensiones económicas a causa de la pandemia y otras realidades económicas.

El Programa de Ayuda de Emergencia para el Alquiler (ERAP) también dio asistencia para el alquiler a los necesitados. Ante la crisis de la vivienda creciente, nuestra defensa y administración del Programa ERAP aportó la ayuda necesaria para que propietarios e inquilinos de nuestra comunidad local pudieran seguir teniendo una vivienda. Nuestra agencia, junto con las agencias asociadas, se encargó de la admisión y de la asistencia en la solicitud, y Community Action Marin distribuyó a continuación los fondos para las solicitudes aprobadas. Solo mediante este programa, Community Action Marin atendió a 911 grupos familiares y distribuyó \$7.86 millones en ayuda para el pago del alquiler a inquilinos y propietarios. La extensión de la moratoria local de desahucios en todo el condado también dio estabilidad a los inquilinos.

➤ Garantizamos la vivienda de los jóvenes. Desde 2015, el número de jóvenes sin hogar que viven

en California ha aumentado un 32%, hasta alcanzar la cifra abrumadora de 15,000 jóvenes. El año pasado, el 11% de los residentes sin hogar de Marin eran jóvenes (niños menores de 18 años y jóvenes en edad de transición de 18-24 años).

Los jóvenes en edad de transición están a menudo atrapados entre agencias o no saben cómo tener acceso a los servicios disponibles. Como nos preocupaba que este grupo etario quedara rezagado, tomamos la decisión estratégica de ampliar nuestro enfoque para llegar a él. En colaboración con el condado, conseguimos financiación para encabezar una iniciativa de tres años con el apoyo de Tipping Point Community y así ayudar a resolver estos problemas.

El proyecto apoyará a tres equipos que se centrarán en el sur de Marin, el centro de Marin y el oeste de Marin. Aunque los equipos trabajarán conjuntamente y se relacionarán con muchos de los sistemas y proveedores de servicios, los servicios se adaptarán a las necesidades particulares de cada comunidad. Se espera atender a un total de 40 jóvenes cada año.

“GRACIAS POR TODO LO QUE HAN HECHO PARA AYUDAR A NUESTRA HIJA. SU PROGRAMA DE EXTENSIÓN LE SALVÓ LITERALMENTE LA VIDA POR HABERLA SACADO DE LA CALLE. QUEDA MUCHO CAMINO POR RECORRER. La enfermedad mental no tiene una solución rápida, pero no habríamos llegado tan lejos sin su ayuda. Gracias por ayudar a tanta gente necesitada.”

KATHERINE T., COLABORADORA DE LA COMUNIDAD



“QUIERO COMPARTIR MI GRATITUD POR EL PROGRAMA DE AYUDA DE EMERGENCIA PARA EL ALQUILER

Y POR EL APOYO DE COMMUNITY ACTION MARIN. NO TENÍA A NADIE MÁS A QUIEN RECURRIR Y ESTABA PREOCUPADA. Soy madre soltera y a veces es difícil mantenerme. El año pasado me lesioné en el trabajo y tuve que pedir licencia. El alquiler y las facturas empezaron a acumularse. Luz López me habló del Programa de Ayuda de Emergencia para el Alquiler y actué de inmediato. Completé una solicitud, presenté los documentos solicitados y seguí registrándome. Mi solicitud de alquiler se procesó y aprobó por alquileres adeudados de noviembre de 2022 a febrero de 2023. Estoy muy agradecida.”

MARÍA J., BENEFICIARIA DE LA AYUDA PARA EL PAGO DEL ALQUILER



307

es el número de participantes de SparkPoint. A MÁS DE 190 PARTICIPANTES LES HA MEJORADO EL AHORRO, EL CRÉDITO O LA DEUDA EN AL MENOS UN 30%

92%

de los participantes del Programa de aprendizaje de servicios de alimentación recibió un certificado reconocido por el sector, y el 67% AMPLIÓ SU NEGOCIO PEQUEÑO

87%

es la cantidad de participantes en el programa de aprendizaje de cocina que mantuvieron o AUMENTARON SU NIVEL DE CONFIANZA en el desarrollo de su carrera profesional

\$203,100

DE DEVOLUCIÓN A 160 FAMILIAS DE MARIN gracias a nuestro programa de Ayuda Voluntaria a los Contribuyente (VITA)

JUSTICIA ECONÓMICA

PROMOVEMOS LA INDEPENDENCIA, LA AUTONOMÍA, LA PROSPERIDAD Y LA ESPERANZA mediante un conjunto poderoso de programas de empoderamiento económico y desarrollo de la fuerza laboral. Nuestros programas de Justicia Económica están diseñados para dar a las personas las herramientas y la orientación que necesitan para mejorar su futuro económico, y al mismo tiempo prestan servicios de apoyo para hacer frente a cualquier obstáculo potencial que impida el éxito.

Nuestros programas de Justicia Económica están diseñados para dar a las personas las herramientas y la orientación que necesitan para mejorar su futuro económico, y al mismo tiempo prestan servicios de apoyo para hacer frente a cualquier obstáculo potencial que impida el éxito.

► **Aumentamos la confianza y transformamos las economías.** El asesoramiento económico de SparkPoint es un recurso esencial para los estudiantes que acaban de empezar, los adultos solteros, los que empiezan a planificar su jubilación y cualquier persona que quiera mejorar sus conocimientos y su situación económica. En nuestros programas de asesoramiento, los miembros definen sus objetivos y establecen

prioridades para sus sesiones. Nuestros asesores ofrecen apoyo y herramientas para ayudar a las personas a controlar su dinero, crear presupuestos, aumentar los ahorros, mejorar el crédito, reducir las deudas y aprender a invertir.

► **Ponemos dinero en los bolsillos de las personas.** En nuestros servicios de preparación de impuestos, los voluntarios capacitados y atentos guiaron a los residentes de Marin sobre cuestiones como la declaración de beneficios públicos y la solicitud del Crédito tributario por hijos y el Crédito tributario por ingreso del trabajo (EITC) para que

puedan solicitar los beneficios fiscales para los que son elegibles. Este servicio los ayudó a maximizar sus devoluciones, lo que les aportó dinero adicional para pagar gastos o ahorrar para el futuro. También los ayudó a comprender sus opciones para el año fiscal siguiente.

► **Caminos para asegurar el empleo.** La formación profesional y laboral de Community Action Marin ofrece asesoramiento para preparar currículums y cartas de presentación, practicar entrevistas, conseguir ropa adecuada para las entrevistas y buscar ofertas de trabajo que

“ES MARAVILLOSO VER QUE ALGUIEN PUEDE SEGUIR UNA CARRERA EN LA INDUSTRIA DE LOS ALIMENTOS CUANDO ESO ES LO QUE QUIERE HACER. Sé que a algunos de los aprendices de Food Futures les gustaría montar un negocio de alimentos y acudir con sus productos a los mercados agrícolas locales. Este es el lugar perfecto para la formación y para cualquier otro tipo de apoyo que puedan necesitar a lo largo del camino. ¡Estoy emocionada de tenerlos con nosotros!”

ERIKA ACOSTA, COORDINADORA DE LA FUERZA LABORAL, COMMUNITY ACTION MARIN

se ajusten a las competencias de la persona. También ofrece opciones para que los solicitantes de empleo reciban formación laboral y ayuda para conseguir un empleo en profesiones de gran demanda. Entre los éxitos del año pasado se incluyen:

- **Conducción hacia la prosperidad.** El objetivo de la Academia de Formación para el Permiso de Conducción Comercial fue dar formación a personas con bajos ingresos que buscaban oportunidades laborales como conductores comerciales profesionales, formados y con licencia. Después de graduarse, los conductores pudieron obtener puestos pagados en Vivalon Rides, nuestro socio en el programa, y en otras empresas locales.

- **Un camino hacia la autonomía.** El programa Workforce Accelerator 10.0 se ajustó a nuestro mandato de eliminar las causas y consecuencias de la pobreza en el condado. Se trata de la segunda subvención recibida del Departamento del Desarrollo del Empleo de California (California Employment Development Department). Cada uno de los 73 participantes del programa recibió servicios personalizados para favorecer sus objetivos de educación, formación y empleo. El programa también les dio la oportunidad de descubrir una trayectoria profesional nueva y superar obstáculos importantes para acceder al empleo, como la falta de vivienda, la violencia doméstica y un nivel de inglés insuficiente para solicitar muchos

puestos de trabajo. Una encuesta que se le hizo a estas personas a mitad del programa mostró que estaban recibiendo el apoyo, los recursos y el estímulo necesarios para lograr resultados mejores.

- **Formación para profesores asociados.** Nuestro programa para el éxito abrió el camino a carreras y contrataciones futuras en el ámbito de la educación de la primera infancia. En esta colaboración especial con College of Marin, los participantes obtuvieron 12 unidades de educación de la primera infancia, completaron 2,000 horas de experiencia laboral pagada y fueron elegibles para un permiso de profesor asociado.

- **Impulsamos carreras en la industria de los alimentos.** Nuestro Programa de Aprendizaje formó y orientó a quienes buscaban una carrera en la industria de los alimentos u oportunidades de emprendimiento centradas en la alimentación. El programa, de 6 meses de duración, dotó a las personas de los conocimientos y las competencias necesarios para desarrollar y poner en marcha un negocio de alimentos pequeño o unirse a la industria de los alimentos y de la hospitalidad de mayor dimensión. Se puso en contacto a los aprendices con profesionales de la industria de los alimentos especializados en panadería y carnicería, y se les dio la oportunidad de adquirir competencias empresariales y de comercialización de valor incalculable.



“CUANDO LLEGUÉ A COMMUNITY ACTION

MARIN, BUSCABA UN SUSTENTO QUE ME AYUDARA A GANARME LA VIDA Y A ENCONTRAR UNA VIVIENDA NUEVA. Fue una lucha equilibrar mis problemas económicos, mis asuntos médicos y mi situación de vivienda.

Los asesores económicos me ayudaron a conseguir una subvención para pagar el registro de mi vehículo, a negociar pagos del auto significativamente más bajos y a solicitar a Marin Advocates fondos de emergencia para pagar mi teléfono celular. También me ayudaron a centrarme en ahorrar dinero y mejorar mi puntuación crediticia. También pude trabajar en la recuperación de mi situación en materia de vivienda y presentar una solicitud de vivienda asequible.

Lo mejor es que ahora he restablecido mi negocio. No podría haberlo hecho sin Community Action Marin.”

LUIS S., PARTICIPANTE DEL PROGRAMA DE ASESORAMIENTO ECONÓMICO



1,099 lb

de alimentos
**PRODUCIDOS EN
NUESTRA GRANJA**
en 2023

4,591

es el número de **COMIDAS
OFRECIDAS** en el marco
del Programa de comidas
colectivas para personas
mayores del condado

150,000

es el número de comidas y
meriendas dadas a **553 NIÑOS**
inscritos en nuestros
programas de servicios para
niños y familias

JUSTICIA ALIMENTARIA

LA INSEGURIDAD ALIMENTARIA ENTRE LAS FAMILIAS DE BAJOS INGRESOS Y LAS COMUNIDADES DE COLOR

que atendemos en el condado se ha intensificado: 1 de cada 5 familias (y 1 de cada 3 personas mayores) en Marin tienen dificultad para llevar comida a la mesa.

El Programa de justicia alimentaria es una iniciativa integral para mejorar la seguridad alimentaria y el acceso a comidas nutritivas de todos los residentes necesitados del condado de Marin. Esto se hace mediante cajas de comida de emergencia junto con la ayuda de CalFresh. El programa también apoya a los emprendedores del sector alimentario y ofrece comidas a través de su cocina central, enseña a los niños sobre alimentos nutritivos mediante huertos de aprendizaje y cultiva alimentos para varios programas en nuestras granjas de producción.

➤ **La cocina central alimenta a niños, personas mayores y negocios.** La agencia gestiona todos sus servicios alimentarios en su cocina central de 2,000 pies cuadrados. Esta cocina comercial ha dado desayunos, almuerzos y meriendas todos los días durante el funcionamiento del programa para niños (desde bebés hasta niños en edad escolar) de todo el condado. La agencia es un operador del Programa de Atención Alimentaria para Niños y Adultos que tiene la aprobación del gobierno federal. La cocina central está abierta todo el año y está disponible para alquiler y almacenamiento para emprendedores del sector alimentario y también ofrece espacio para los aprendices del Programa de formación alimentaria de la agencia.

• **Almuerzo para personas mayores.** Estamos orgullosos porque, gracias a una colaboración con el condado de Marin, damos almuerzos saludables y deliciosos a los mayores de 60 años en cuatro centros comunitarios. Los almuerzos son posibles gracias al

Programa de comidas colectivas de la Ley de Estadounidenses de Edad Avanzada.

• **Sopa saludable para todos.** Este año, Community Action Marin inició una colaboración con ExtraFood y el restaurante Insalata's de San Anselmo. Los socios que usan productos de la Granja de Producción e ingredientes de ExtraFood empezaron a cocinar y repartir sopa dos veces por semana a unos 200 beneficiarios bienvenidos en nuestros centros de cuidado infantil y servicios para niños y familias, y también en dos de nuestros centros de comidas colectivas para personas mayores.

• **Plan de estudio de Garden of Eatin'.** Los profesores integraron este plan de estudio en sus aulas y enseñaron temas como la

clasificación de frutas y verduras, las estaciones de cultivo y el contenido nutricional de frutas y verduras, y cómo favorecen el crecimiento de músculos y huesos en los niños. Los planes de estudios se combinan con aulas de aprendizaje al aire libre, incluyendo huertos comestibles y una granja de producción, lo que permite a los niños y a sus familias reencontrarse con la tierra y la producción de alimentos. Mediante fondos del USDA y privados, seguimos reforzando nuestro trabajo de Justicia Alimentaria.

➤ **Cultivamos lo que comemos.** La celebración del Día de la Tierra de este año fue un acontecimiento de voluntariado familiar celebrado el 22 de abril en nuestro Old Gallinas Children's Center & Gardens de San Rafael. Padres, madres, tutores, estudiantes y hermanos se reunieron para ayudar a preparar la granja y los huertos para la siembra de primavera. Los niños comerán a diario en el centro infantil los alimentos cultivados en el huerto de Old Gallinas.

"SABEMOS QUE EL CAMBIO CLIMÁTICO

ES CADA VEZ MÁS UN FACTOR DE MIGRACIÓN EN TODO EL MUNDO. SOBRE TODO, PARA LAS FAMILIAS QUE SE HAN VISTO DESPLAZADAS DE SUS RAÍCES AGRARIAS POR LA SEQUÍA Y LAS CONDICIONES CLIMÁTICAS EXTREMAS. Tener la oportunidad de cultivar un huerto en un entorno comunitario aumenta la seguridad alimentaria y contribuye a una alimentación saludable, al tiempo que refuerza la relación con la tierra, la cultura y los antepasados."

PATTI D'ANGELO JUACHON, DIRECTORA DE PROGRAMAS, DEPARTAMENTO DE MEDIO AMBIENTE Y PROTECCIÓN LEGAL, MARIN COMMUNITY FOUNDATION

INICIATIVAS DE DEFENSA

LA DEFENSA ES UNA HERRAMIENTA CLAVE PARA EL CAMBIO

en Community Action Marin. Como resultado directo de nuestras iniciativas relacionadas con la seguridad de la vivienda, los salarios de los profesionales del cuidado infantil, etc., seguimos poniendo a los habitantes de la comunidad de Marin en el camino hacia mejores resultados.

➤ **Obtuvimos el apoyo de la Junta de Supervisores para aumentar la ayuda para el pago de alquileres.** El Programa de Ayuda de Emergencia para el Alquiler ha sido un sustento fundamental para muchos residentes de Marin que sufren lo peor de la crisis de la vivienda—en particular las comunidades de bajos ingresos, las personas de color y los grupos familiares a cargo de mujeres. Gracias a los datos que demuestran esta desigualdad y al trabajo arduo del equipo de la agencia, la Junta de Supervisores del Condado aprobó por unanimidad \$1.3 millones adicionales para el Programa de Ayuda de Emergencia para el Alquiler (ERAP), lo que permite dar prioridad a la lista de espera o a la prevención de desahucios.

Durante el año pasado, Community Action Marin había sido elegida para distribuir la totalidad de los fondos de la ayuda para el pago del alquiler del condado de Marin. Aunque el ERAP ha tenido un impacto extraordinario en las personas y familias de Marin, también ha contribuido a los objetivos del condado de tratar el problema de las personas sin hogar, preservar la vivienda asequible y construir una comunidad racialmente equitativa.

Esto también produjo un efecto dominó positivo en el bienestar individual y comunitario, incluyendo la asistencia a la escuela y el aprendizaje de los niños, la salud mental

individual, la estabilidad familiar, y también la capacidad de los empleadores locales para retener la fuerza laboral y elevar nuestra economía local.

➤ **Apoyamos el aumento de tarifas de \$1,000 millones de la legislatura.** A pesar de la enorme necesidad de cuidado infantil en toda California y de las listas de espera de niños elegibles que necesitan atención, el modelo de costos de nuestro estado ha sido una barrera significativa para el acceso. Los trabajadores del sector de la primera infancia son predominantemente mujeres de color y los profesionales de la primera infancia están entre los trabajadores con los salarios más bajos. Nuestras iniciativas a escala estatal y federal para animar a otros a unirse a nosotros y alzar la voz por la equidad están marcando la diferencia. Estamos logrando una retribución más equitativa para los proveedores de cuidado infantil con un plan de largo plazo para revisar cómo se calculan las tarifas.

➤ **En nuestra agencia, damos prioridad a la equidad.** Mientras nos esforzamos por lograr la equidad en la comunidad y la sociedad, también damos prioridad al fomento de la equidad en nuestra propia agencia. La agencia hizo una inversión en personal mediante un salario mínimo nuevo para toda la agencia, que pasó de **\$15/HORA A \$22/HORA EN LOS ÚLTIMOS TRES AÑOS** (superior al salario mínimo estatal de \$15.50/hora). Dado que tenemos 200 empleados y somos uno de los principales empleadores del condado, somos transparentes en lo que respecta a la composición racial y de género del personal, la dirección y la junta directiva, y también intentamos atraer, retener, fomentar y hacer crecer una fuerza laboral diversa y equitativa.

NUESTRA MISIÓN

HACEMOS POSIBLE

QUE LAS PERSONAS EN MARIN ALCANCEN EL BIENESTAR
MEDIANTE LA PRESTACIÓN DE LOS SERVICIOS VITALES QUE
NECESITAN. JUNTOS, DERRIBAMOS LAS BARRERAS QUE SE
INTERPONEN EN EL CAMINO DE UN CAMBIO JUSTO Y DURADERO
AL SERVICIO DE **MEJORES RESULTADOS PARA TODOS.**

555 Northgate Dr., Suite 201
San Rafael, CA 94903
Principal: 415.526.7500
Fax: 415.457.9677
camarin.org




COMM
UNITY
ACTION
MARIN

